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附件 1 

國立成功大學 111 學年度第 1 學期 

學生事務與輔導(含系所導師業務承辦人員)實體暨線上工作研討會

會議紀錄 

   

時    間：民國 111 年 11 月 21 日(一)上午 11時 10 分至 12 時 50 分 

地    點：光復校區 成功廳；Webex 會議室 

主 持 人：蘇慧貞校長(李俊璋副校長代理)         紀錄：心輔組林淑娟 

出席人員：學生事務長、各系(所)主任、各班(組)導師及相關輔導人員約 357

人(實體參與者：147 人；線上參與者：210 人)。 

壹、 主席致詞： 

在世界逐漸走出疫情陰影之際，感謝各位同仁陪伴學生所付出的心力與

關懷，導師與同儕往往是第一線接觸到學生的人，也是最能察覺學生狀

況，並立即互動回饋的關鍵之一，也期許老師們能夠多利用自身成長經

驗，協助學生健康成長、適應社會。 

本校已有運作成熟的諮商輔導與校安維護機制，是輔導學生時強而有力

的後盾。若發現任何需要諮商協助，可與心輔組聯繫安排轉介服務，此

外，心輔組亦設有線上諮商服務平台，也歡迎大家善加利用推廣，衷心

期盼所有教職員工生都能安心快樂在成大學習、服務跟研究上打拚。 

貳、 堅定陪伴，伸出援手 

林學生事務長分享：成大是一個有溫度的學校，很高興今日有這麼多老

師與會，關心這項議題。這學期開始在學生的資料上將不會看到性別欄

顯示，這項改革同時也是希望大家能夠跳脫傳統性別框架，以新的性別

友善角度看待兩性框架之外的豐富多元樣貌。 

余副學生事務長兼心輔組組長分享：多年來持續深耕心理諮商與臨床心

理研究，發現到，有許多人選擇一了百了，其實不見得是他們真的期望

這麼做，往往當事人做決定時已經無法理性思考，也因此容易產生衝動

行為，「而我們可以做的，就是幫助他們能夠再多思考、再多一些選擇

的機會。」，過去一年研究資料顯示，自殺率有緩步成長趨勢，而年齡

層 15-24 歲的自殺率更是不斷飆升，這是整個大環境、社會氛圍以及

家庭結構的影響，盼望老師能夠成為代替心輔組成為眼睛，與心輔組一

起伸出援手，給予陪伴與協助。 

參、 專題演講： 

專題演講：從校園性平事件處遇改變校園文化 

講者：許純昌幹事 (國立彰化師範大學性別平等教育委員會) 
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肆、 導師工作問題研討(線上線下交流與提問)： 

一、 醫技系魏小姐(現場書面提問)：同性同學間的一般騷擾與性平騷

擾，如何分辨？案例：同性同學受到跟踪，跟拍（無涉及暴露），

信息轟炸、破壞行為，這樣算是性平案嗎？被害學生不確定對方的

性別意向。 

許純昌幹事分享：建議老師相信自己的直覺，若當事人覺得深受困

擾，建議老師通報，透過系統合作讓學生在不利或困擾的情境能引

進支援與資源給學生，達到保護學生權益為優先，後續被害學生是

否提出申請調查，是尊重當事人的選擇。 

二、 都計系石老師(現場書面提問)：兒子朋友遇上師長言語霸凌，建議

他找相識同學一起先跟導師或系主任反映，再跟學校學生事務處反

映，這樣處理建議是否合適？ 

許純昌幹事分享：透過反映來與系統合作，共同協助學生解決問題

是非常好的。 

三、 中文系賴老師(現場發言交流)：跟蹤騷擾等等性別事件，需 24 小

時知悉通報，未通報有罰則之規定，請問在關照學生同時，是否可

同時顧及導師的感受? 

林學生事務長回應：跟蹤騷擾防制法是最新的法令規定，希望透過

本次分享讓老師吸收最新的法令規定。在學生的輔導與帶領部分學

生事務處都是尊重導師的。 

許純昌幹事分享：當遇到師生案時，教育部立法的初衷可能為避免

學生受到傷害，但在一體適用的情形下有些較為輕微的案件也會被

包含進來，性平會接收到訊息時，會去了解事件是不是真實發生與

是不是屬於性別事件的定義。在前端時，身為旁觀第三者，建議保

持陪伴跟支持。 

四、 會計系王老師(現場書面提問)： 

(一) 遇到兩位越南女學生自認被同學言語騷擾或排斥的經驗，不知

道學校對外籍生是否有輔導或解決這類問題的管道。 

(二) 校園內以及外周圍，如大學路勝利路口，同學們很多騎腳踏車

在人行道。不禮讓行人的行為，甚至搶道，不知道這應該由學

校或交通警察負責？法規上自行車是不視為行人的。 

林學生事務長回應：外籍學生部分除向國際事務處反映外，亦可向

心輔組反映來共同協助學生。 

余副學生事務長兼心輔組組長回應：除本處軍訓室加強宣導校內腳

踏車停放，會後亦把建議送請相關單位卓覆。 

五、 臺文系曾老師(現場書面提問)：導師需介入學生生活到什麼程度。
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例如學生遇到感情事件也上報到校安層級，但聯繫學生也僅得到：

“我很好，謝謝關心，”的回應。該生遭受性騷，暴力等，但又與

伴侶復合。當學生不願回應，我們老師能怎樣？什麼情況下我們應

該需要聯繫家長，畢竟學生也是成年人了。 

余副學生事務長兼心輔組組長回應：很感動，謝謝老師這麼關心學

生。當學生不願回應時當老師的常常有無力感，學生輔導是系統來

一起合作把每一角都拉起來，當學生需要家庭也一起來幫忙時，就

需讓家長來一起把這個網拉起來。 

林學生事務長補充：建議可讓學生知道我們在這裏，也建議老師多

一點自我保護。 

伍、 散會、（12時 50 分） 


